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 Estimados hermanos y hermanas esperando que la gracia y cobertura 
del Señor estén sobre sus vidas, les saludo afectuosamente deseando gocen de 
la maravillosa ¡Paz de Cristo!

 En el presente documento enviamos una nueva serie de temas para 
estudio, la cual hemos titulado “Jesucristo: Rey y Señor”. Este material tiene 
como propósito comunicar a las personas (amigos y hermanos) el Señorío 
de Cristo por sobre todas las cosas. En tiempos de confusión y multitud de 
ofertas religiosas, Cristo es el único y verdadero Dios, es Rey de Reyes y Señor 
de Señores. Aún cuando las naciones emprenden sus propios planes, Jesucristo 
sigue siendo Dios y tiene el control del curso de la historia, por medio de esta 
serie llevemos un mensaje de confianza y paz a las personas a la vez que les 
hacemos un llamado para abrazar la fe y comprometerse con el evangelio de 
Cristo y su obra.

 Les invito a que sigan firmes en la noble labor de la evangelización, 
la paternidad espiritual y el discipulado personal. Nuestra sociedad necesita 
una Iglesia activa y valiente que predique las buenas nuevas de salvación, no 
dejemos pasar la oportunidad de predicarle a todos aquellos que nos rodean.

 Recordemos el ejemplo y palabras de nuestro Señor: “El Espíritu del 
Señor Dios está sobre mí, porque me ha ungido para traer buenas nuevas a 
los afligidos; me ha enviado para vendar a los quebrantados de corazón, para 
proclamar libertad a los cautivos y liberación a los prisioneros; para proclamar el 
año favorable del Señor” Isaías 61:1-2 (LBLA).

¡Servidor en Cristo!
Hno. Isaac López Tamayo

Secretario de Evangelización

Bienvenida
Palabras de
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INTRODUCCIÓN.

 El Salmo 24 considerado como un salmo de David, según la tradición 
judía, se dice que era considerado como un salmo de victoria y se cantaba el 
primer día de cada semana en los cultos del templo. En este, sobresalen los 
atributos del Dios eterno de Israel en su presentación como el Rey de Gloria, 
su poderío, su majestuosidad, la dimensión de su reino, así como el carácter de 
este Rey entre otras cosas sumamente importantes.

 Por ello, en la presente lección nos gozaremos estudiando los 
siguientes aspectos acerca de este gran Rey y su reino en la tierra:

1.- SU IDENTIDAD. (V- 8, 10).

 Los versos 8 y 10 de este salmo, plantean la pregunta: ¿Quién es este 
Rey de Gloria?, incluyendo además una respuesta contundente que no deja 
lugar a ninguna duda: “¡El SEÑOR, el fuerte y poderoso! ¡El SEÑOR, el poderoso 
en la batalla!”

 Con esta afirmación queda en claro que aunque las naciones tienen su 
Rey y ejercen su dominio sobre un determinado número de súbditos, sólo uno 
es el Rey de Reyes que está por encima de todos, Él es quien tiene la autoridad 
sobre todos los reyes y reinos de la tierra. No hay otro rey como Él en poderío y 
majestad. Él es el capitán de los ejércitos celestiales (Lucas 2:13), de los ejércitos 
de Israel (Josué 5:14), de las huestes de todas las naciones (Jeremías 3:19). En 
Apocalipsis 19:16 (RVA 2015) nos dice que: “En su vestidura y sobre su muslo 
tiene escrito el nombre: REY DE REYES Y SEÑOR DE SEÑORES”.

EL REY DE GLORIA
Estudio 1

Propósito: Que las personas reconozcan la presencia y
dominio de Dios por sobre todas las cosas.

Base Bíblica: “¡Levanten, oh puertas, su cabeza! Levántense, oh puertas eternas, y 
entrará el Rey de gloria. ¿Quién es este Rey de gloria? ¡El SEÑOR de los 
Ejércitos! ¡Él es el Rey de gloria!” Selah. Salmo 24:9-10 (RVA-2015)
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2.- SU SOBERANÍA. (V-1,2).

 Aquí se destaca la absoluta soberanía de Dios sobre la tierra y de todo el 
universo. Lo cual nos enseña que:

A.- Él es el dueño de todo; de toda la tierra y sus habitantes.

  Él es el Todopoderoso, Apocalipsis 1:8 “Yo soy el Alfa y la 
Omega, dice el Señor Dios, “el que es y que era y que ha de venir, el 
Todopoderoso”. Él es dueño de nuestras vidas. Fue este Rey de gloria 
soberano quien nos creó como dice el Génesis 2:7 (RVA 2015). “Entonces 
el SEÑOR Dios formó al hombre del polvo de la tierra. Sopló en su nariz 
aliento de vida, y el hombre llegó a ser un ser viviente.” Por más que 
intentemos apropiarnos de la vida y de las cosas que tenemos, nunca 
podremos ser los dueños, sino sólo mayordomos de lo que Dios nos 
ha dado. ¡Cuán importante es que todos los habitantes de la tierra, 
reconozcamos la soberanía de este Rey sobre nuestras vidas! 

B.- Él tiene el Dominio eterno sobre todas las cosas.

  Él es quien tiene toda autoridad sobre todos y en todo, como 
nos dice su Palabra en Daniel 7:14 “Entonces le fue dado el dominio, la 
majestad y la realeza. Todos los pueblos, naciones y lenguas le servían. Su 
dominio es dominio eterno que no se acabará; y su reino, uno que no será 
destruido”.

  Todos deben saber y declarar su poderío como está escrito 
en el Salmo 145:10-13. “Todas tus obras, oh Señor, te alabarán; y tus 
fieles te bendecirán. Hablarán de la gloria de tu reino y de tu poder, para 
anunciar tus proezas a los hijos del hombre y la gloria del majestuoso 
esplendor de tu reino. Tu reino es reino de todos los siglos, y tu dominio 
es de generación en generación”.

3.- SU CARÁCTER. (V: 3-6). 

 El carácter de este Rey de gloria está muy bien definido en este salmo, 
lo cual es fundamental conocer; pues no estamos hablando de un Rey humano, 
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sino celestial y glorioso. Podemos apreciar en su carácter:

A.- Es Rey Santo.  

  La pregunta del verso 3 nos dice: “¿Quién permanecerá en su 
lugar santo? Significa entonces que Él habita en un lugar santo. Este Rey 
de Gloria es santo, habita en santidad. Un gran número de citas bíblicas 
nos afirman esto: Salmos 99:3; 99:5; 15:1; 22:3;  Su trono es santo, Salmos 
47:8. Él es llamado el Santo de Israel, Salmos 89:18; Isaías 41:14. La 
demanda para nosotros es: “Santifíquense, pues, y sean santos, porque 
yo, el SEÑOR, soy su Dios”.  Esta es la única forma de poder ser parte de 
su reino y habitar en su presencia. Esta santificación abarca: “El limpio de 
manos y puro de corazón que no ha elevado su alma a la vanidad ni ha 
jurado con engaño.” (V-4). Sólo estos recibirán “la bendición del Señor y 
la justicia del Dios de Salvación.” (V-5).

CONCLUSIÓN.
 
 Estamos ante la gran majestad y poderío de este Rey de Gloria. 
Tenemos la gran oportunidad de reconocerle y bendecirle como el dueño de 
nuestras vidas. En cualquier lugar que nos encontremos en esta tierra, podemos 
acercarnos a este sublime Rey de gloria.

 Para finalizar esta reflexión quiero compartirles la siguiente historia: 
Charles H. Spurgeon pastor y predicador de Jesucristo el Rey de Gloria, recibió 
una oferta por parte de la reina de Inglaterra de ser parte de su corte real como 
su mano derecha, la cual rechazó de forma tajante, su respuesta ante la reina 
fue: No puedo bajar de puesto, al reino que sirvo es eterno y el suyo es terrenal. 

 ¡Qué dicha tan grande es ser parte de su reino celestial y eterno! Su 
reino es el mejor y más grande.
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EL SEÑOR TU DIOS
Estudio 2

Propósito: Conducir a las personas a creer únicamente en Jesucristo 
como Señor y Dios.

Base Bíblica: “¿Cuál es el primer mandamiento de todos? 29 Jesús le respondió: El 
primero es: Escucha, Israel: El Señor nuestro Dios, el Señor uno es. 30 
Y amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con 
toda tu mente y con todas tus fuerzas” Marcos 12:28b-30 (RVA-2015)

INTRODUCCIÓN.

 Son muchas las personas en este tiempo que afirman desde su 
convicción que Jesucristo fue sólo un hombre común, o tal vez un buen maestro 
y un gran líder importante de su época, el cual logró ejercer una influencia tan 
poderosa en sus seguidores, a tal grado que muchos de ellos llegaron incluso 
hasta el punto de morir por su causa, y que otros se ocuparon en escribir sus 
enseñanzas y las cosas que hizo en favor de las multitudes. Esto puede ser cierto 
hasta algún punto, pues es sólo la parte histórica y social de Jesús, sin embargo, 
Él fue y es mucho más que eso, pues según la Biblia Jesucristo es único en su 
naturaleza y propósito.

 Nosotros como iglesia hemos aprendido y experimentado el poder 
de Dios que nos hace constar que es mas que un personaje historico, un gran 
maestro o líder, por ello queremos en este estudio compartirle y guíarle para 
comprender a la luz de la escirutura quién fue y quién es Jesucristo ¡veamos!

1. JESUCRISTO ES DIOS.

 La Biblia afirma que Jesucristo es Dios. Puede ser que para alguien se 
torne difícil entender cómo podría ser esto verdad, pero es importante recordar 
que Dios es mucho más grande y poderoso de lo que nosotros como humanos 
podemos comprender, y que no basta con tener cierto conocimiento religioso 
o intelectual del texto sagrado, sino la revelación divina de las verdades más 
profundas de las sagradas escrituras, siendo una de ellas la poderosa afirmación 
de que JESUCRISTO ES DIOS sobre todas las cosas (Leer Romanos 9:5). 
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 Al aceptar y creer en nuestro corazón esta gloriosa verdad, nuestra vida 
adquiere el conocimiento espiritual correcto, mismo que nos lleva a reconocer 
el poder de Jesucristo obrando como el único y verdadero Dios, el cual en primer 
lugar perdona pecados (Marcos 2:1-12 y Lucas 24-47), es creador y sustentador 
de todas las cosas (Juan 1:3 y Colosenses 1:15-28), también ejerce dominio 
sobre la misma naturaleza (Marcos 6:45-52), sana toda enfermedad (Marcos 
6:53-56), es la resurrección y la vida (Juan 11:25) y finalmente el que era, el 
que es y el que ha de venir, el Todopoderoso (Apocalipsis 1:8 y 11:17).  Por lo 
anterior y aún mucho más, el testimonio de las escrituras sagradas con respecto 
a Jesucristo es entonces contundente e irrefutable, Él es Dios, y nos invita a 
que caminemos en esta vida: “aguardando la esperanza bienaventurada y la 
manifestación gloriosa de nuestro GRAN DIOS Y SALVADOR JESUCRISTO” Tito 
2:13 (VRV-1960).

2. JESUCRISTO ES EL SEÑOR.

 La Biblia enseña clara y contundentemente que Jesucristo es El 
SEÑOR. De hecho, por siglos la confesión básica de cualquier persona que se 
identificaba públicamente con Cristo era declarar “Jesús es el Señor”. Muchos 
de sus seguidores en diferentes tiempos y en diferentes lugares han expresado 
estas palabras al ser bautizados o al ser confrontados a dar razón de su fe. 
Esta confesión tiene su origen y fundamento en los siguientes pasajes de las 
sagradas escrituras, entre otros está: Romanos 10:9 “que, si confesares con tu 
boca que Jesús es el Señor, y creyeres en tu corazón que Dios le levantó de los 
muertos, serás salvo” (VRV-1960), 1 Corintios 12:3 “por tanto, os hago saber 
que nadie que hable por el Espíritu de Dios llama anatema a Jesús; y nadie puede 
llamar a Jesús Señor, sino por el Espíritu Santo” (VRV-1960) y Filipenses 2:11 “y 
toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios padre” (VRV-
1960).  

 Quien quiera convertirse en discípulo de Jesucristo debe creer que Él es 
el Señor de todo y por siempre, sin embargo, cuando decimos “todo” significa 
también de nosotros, convirtiéndose así en el amo y dueño de nuestras vidas, 
decisiones, prioridades, actividades, actitudes y palabras, sometiéndonos bajo 
su dominio, autoridad y poder.
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CONCLUSIÓN.
 
 Después de este breve estudio y una vez que nos queda claro que 
Jesucristo es Dios y Señor, podemos amarlo con todo nuestro corazón, con toda 
nuestra alma, con toda nuestra mente y con toda nuestra fuerza, tomando la 
decisión en nuestras vidas de adorarle y servirle solamente a Él, cumpliéndose 
así en cada uno de nosotros lo que escrito está en la poderosa e inerrante 
Palabra de Dios: “…Al SEÑOR TU DIOS ADORARÁS, Y A ÉL SÓLO SERVIRÁS” Lucas 
4:8b (VRV-1960).

 Invitamos a todos los presentes en esta reunión a recibir y confesar a 
Jesucristo como el Dios y Señor absoluto de sus vidas, haciendo una oración y 
proclamando en alabanza su Señorío y poder sobre nuestras vidas.
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EL REY PODEROSO
Estudio 3

Propósito: Enseñar a las personas que el Señor es poderoso y brinda 
cuidado a sus escogidos.

Base Bíblica: “He aquí que el SEÑOR Dios vendrá con poder, y su brazo 
gobernará por él. He aquí que su retribución viene con él, y su 
obra delante de él. Como un pastor, apacentará su rebaño; 
con su brazo lo reunirá. A los corderitos llevará en su seno, y 
conducirá con cuidado a las que todavía están criando” 
Isaías 40:10-11 (RVA-2015).

INTRODUCCIÓN.

 Uno de los grandes atributos de nuestro Dios es su poder que lo ha 
manifestado en todas sus acciones; ese gran poder de Dios está actualmente 
entre nosotros, para que cada uno pueda recurrir a Él cuando nos encontremos 
en gran necesidad, para ayudarnos y librarnos. 

 En el primer libro de los Reyes capítulo 20, encontramos la hisotria de 
Ben-adad rey de Siria, quien movido por el egoísmo, la ambición y el deseo de 
ver al pueblo de Israel que es el pueblo de Dios destruido, decide sitiarla para 
atacarla no sin antes mandar mensajeros para intimidar al rey Acab, versos 1-5.

 Podemos comparar en esta historia cómo nuestro enemigo el diablo 
viene a nuestras vidas, queriéndonos quitar las bendiciones que Dios nos ha 
dado y vemos también cómo Dios cuando clamamos y esperamos en Él, viene 
con su poder para salvar nuestras vidas y nuestras familias.

Reflexionemos pues en lo siguiente ¿Qué es lo que quería quitar de la vida 
del rey esa amenaza?

1. PRETENDÍA QUITARLE LA TRANQUILIDAD.

 Una vez que el rey escucha el mensaje intimidatorio se le acaba su 
tranquilidad, viene a su vida una angustia al saber que no puede pelear contra 
ben-adad ya que su ejército es grande y bien armado. Acab envía mensaje al rey 
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sirio diciéndole que entregaría lo que se le ordena.
 
 Amigos, cuántas personas en este mundo viven desesperadas, 
sufriendo enfermedades de estrés o depresiones causadas por diferentes 
situaciones, que no hayan la solución que no saben qué hacer. Nos angustian 
tantas cosas: carencias, falta de trabajo, este problema de pandemia que está 
afectando tantas vidas y que está robando la tranquilidad. Hay personas que 
viven presas del miedo por las constantes amenazas de este virus (Covid-19) 
que nos ha quitado nuestra tranquilidad, robándonos la armonía familiar, de no 
poder tener nuestra vida normal. Dice el apóstol san Juan 10:10 que el ladrón 
no vino sino para hurtar, matar y destruir, mas yo he venido para que tengan 
vida y vida en abundancia.

 El ladrón el diablo tiene esas malas intenciones de atacar sutilmente, 
de tomarnos por sorpresa. El apóstol Pedro así lo describe en su primera carta 
1Pedro 5:8 y 9 “Sed sobrios, y velad; porque vuestro adversario el diablo, como 
león rugiente, anda alrededor buscando a quien devorar; al cual resistid firmes 
en la fe.” Viene y ataca y su intención es fastidiarnos, desesperarnos, quitarnos 
la tranquilidad, quitarnos la paz, la armonía, la felicidad. Hermano, amigo, que 
el ladrón no te quite tu paz, tu felicidad, tu tranquilidad. El hombre si clama y 
busca a Dios, el Señor pelea nuestras batallas, y tenemos el triunfo seguro sobre 
todas ellas.  Salmo 18:6. “En mi angustia invoqué a Jehová, Y clamé a mi Dios. Él 
oyó mi voz desde su templo, Y mi clamor llegó delante de él, a sus oídos”

2.- QUERÍA DESTRUIR SU ESTABILIDAD ECONÓMICA.

 Y envió mensajeros a la ciudad a Acab rey de Israel, diciendo: “Así 
ha dicho Ben-adad: Tu plata y tu oro son míos.” Con esta pandemia nuestra 
economía y los trabajos se han visto afectados y se hace cada vez más difícil el 
sustento diario para nuestras familias, nos ha llevado al desespero. Detrás de 
todo este mal hay alguien que se propone vernos hundidos en las deudas, en 
la bancarrota, en la escasez, en la miseria. Desea que vayamos por la vida como 
pordioseros, él quiere que estemos con la soga al cuello y lleguemos en la vida a 
tomar una decisión errónea de quitarnos la vida porque no vemos cómo pagar 
nuestras deudas. La intención de Ben-adad es que se vendieran, se rindieran por 
un plato de lentejas. 
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 La Biblia nos enseña que no nos desesperemos, que seamos pacientes, 
que pongamos nuestras necesidades en Dios y esperemos. “En su presencia 
hay plenitud de gozo; delicias a tu diestra para siempre”. (Sal. 16:11). 

3.- QUERÍA DESTRUIR EL SENO FAMILIAR.

 “..y tus mujeres y tus hijos hermosos son míos” V.3b. El enemigo 
quiere a nuestros hijos, nuestro matrimonio, nuestra casa y quiere aprovechar 
tu desaliento para que los entregues, que te separes de ellos. Este mal ha 
provocado mucha inestabilidad familiar, es en este tiempo cuando más se 
han incrementado los problemas familiares y matrimoniales, las agresiones 
intrafamiliares, los casos de divorcio se han multiplicado.

 Padres, luchemos por nuestra familia, por nuestros hijos y por nuestro 
matrimonio. Acab llamó a sus consejeros y les preguntó. 1 Reyes 20:7 y 8 
Entonces el rey de Israel llamó a todos los ancianos del país, y les dijo: Entended, 
y ved ahora cómo éste no busca sino mal; pues ha enviado a mí por mis mujeres 
y mis hijos, y por mi plata y por mi oro, y yo no se lo he negado. 8 Y todos los 
ancianos y todo el pueblo le respondieron: No le obedezcas, ni hagas lo que te 
pide. Qué momento más difícil amigos, cuando nos encontramos en situaciones 
desesperantes, cuando no hayamos qué hacer. 

4. QUERÍA TERMINAR CON SU VIDA. 

 1 Reyes 20:28 “por cuanto los sirios han dicho: Jehová es Dios de los 
montes, y no Dios de los valles, yo entregaré toda esta gran multitud en tu 
mano, para que conozcáis que yo soy Jehová.”

 Aquí hay algo muy tremendo hermano-amigo, Ben-adad pensaba 
que el Dios de los israelitas era un Dios que sólo habitaba en los montes, en 
las alturas, todas las peleas que Israel ganó fueron en los montes; arriba en las 
montañas, pero en ese momento estaban abajo, en los valles, en una parte 
plana y ahí estaban indefensos. Así creía Ben-adad, vamos a matarlos porque 
están desamparados, los vamos a aplastar con nuestros ejércitos.

 Ahí momentos en los que nos encontramos hermanos y amigos por los 
suelos, desmoralizados de todo, no hemos orado, ayunado, no hemos asistido 
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a la iglesia porque no nos lo permites, no hemos ido a adorar a Dios, no he leído 
la Biblia. Y luego decimos ando por los suelos, ando volando bajo.

 Como diciendo: Dios no está conmigo, no estoy en los montes, estoy 
a merced del enemigo. Tal parece que así era la forma de pensar del salmista, 
andar abajo era andar en los valles de la muerte por eso dice Salmos 121:1-7. 
Alzaré mis ojos a los montes; ¿De dónde vendrá mi socorro? Mi socorro viene de 
Jehová, Que hizo los cielos y la tierra. No dará tu pie al resbaladero, Ni se dormirá 
el que te guarda. He aquí, no se adormecerá ni dormirá El que guarda a Israel. 
Jehová es tu guardador; Jehová es tu sombra a tu mano derecha. El sol no te 
fatigará de día, Ni la luna de noche. Jehová te guardará de todo mal; Él guardará 
tu alma.

 Lo que Ben-adad no sabía; es que el Dios de los israelitas estaba en 
todo lugar, dice un corito: Lo buscas en el cielo, lo buscas en la mar, lo buscas en 
los montes y ahí lo encontrarás. 

 1Reyes 20:3 “Y he aquí un profeta vino a Acab rey de Israel, y le dijo: Así 
ha dicho Jehová: ¿Has visto esta gran multitud? He aquí yo te la entregaré hoy 
en tu mano, para que conozcas que yo soy Jehová.”

 Fue ahí cuando vino el mensaje de Dios, fue en ese momento crítico 
de la vida de Acab cuando llegó un profeta trayéndole palabra de Dios y le dijo. 
1Reyes 20:13 “Y he aquí un profeta vino a Acab rey de Israel, y le dijo: Así ha 
dicho Jehová: ¿Has visto esta gran multitud? He aquí yo te la entregaré hoy 
en tu mano, para que conozcas que yo soy Jehová.” Llegó el poder de Dios y 
destruyó los ejércitos de Ben-adad. 

CONCLUSIÓN.

 Tenemos un rey poderoso que así como pudo sacar de su problema a 
Acab rey de Israel, así ese mismo rey puede ayudarte en todo problema que en 
este momento estés enfrentando. Ten confianza, habla con Él, es bueno y te 
escuchará y te ayudará. 
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EL SEÑOR ES EL ESPÍRITU
Estudio 4

Propósito: El discípulo comprenderá que el Señor Jesucristo se manifiesta por medio de 
su Espíritu Santo para transformar su vida.

Base Bíblica: “Pero cuando se conviertan al Señor, el velo será quitado. Porque el 
Señor es el Espíritu; y donde está el Espíritu del Señor, allí hay libertad” 
2a. Corintios 3:16-17 (RVA-2015).

INTRODUCCIÓN.

 Este estudio pone de manifiesto otra cualidad distintiva de Jesucristo 
el Rey y Señor. Él es Espíritu. La palabra espíritu en el lenguaje hebreo y griego 
significa: “viento” o “aliento”; por lo tanto, Dios es Espíritu y Señor del aliento 
que da vida a todo ser humano, así lo declara Job: “El Espíritu de Dios me ha 
creado, y el aliento del Todopoderoso me da vida” (Job 33:4 NTV). 

 Los primeros cristianos tuvieron una experiencia extraordinaria cuando 
el Espíritu Santo descendió sobre ellos. El libro de los Hechos relata: “Y de repente 
vino del cielo un estruendo como de un viento recio que soplaba, el cual llenó 
toda la casa donde estaban sentados; y se les aparecieron lenguas repartidas, 
como de fuego, asentándose sobre cada uno de ellos. Y fueron todos llenos del 
Espíritu Santo…” (Hechos 2:3, 4a RVA1960). 
 
 Esta experiencia vivida en el pasado está vigente en el presente. 
Nuestro Señor Jesucristo se hace evidente en aquello que lo hace visible y 
palpable. Derramando su Espíritu, la Escritura dice: “… derramaré de mi Espíritu 
sobre tus descendientes y mi bendición sobre tus hijos” (Isaías 44:3 NTV). Su 
visitación y presencia tienen como propósito convencer a las personas de su 
condición actual frente a Él como Rey y Señor.  

Jesucristo el Señor que es Espíritu, se manifiesta a las personas para 
transformar sus vidas para siempre. ¿Cómo lo hace?
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1. SIENDO VISIBLE. 

 Debe entenderse que nuestro Señor y Dios es Espíritu porque esa es su 
esencia. El apóstol Juan declara: “Nadie ha visto a Dios jamás; pero el Hijo único, 
que está más cerca del Padre, y que es Dios mismo, nos ha enseñado cómo es 
Él. Gracias a lo que el Hijo de Dios es, hemos recibido bendiciones” (Juan 1:18 
TLA). El Espíritu de Dios se hizo visible en la persona de Jesús. Luego de haberse 
humanado, Jesús declaró: “Dios es Espíritu, los que lo adoran deben hacerlo de 
un modo verdadero, conforme al Espíritu de Dios” (Juan 4:24 DHH). Esto indica y 
comprueba evidentemente que su presencia está con quien invoca su Nombre.

 ¿Cómo se hace visible? Con evidencias en sus discípulos. Una de ellas 
es hablar en lenguas: “Todos fueron llenos del Espíritu Santo y comenzaron a 
hablar en diferentes lenguas, según el Espíritu les concedía expresarse” (Hechos 
2:4 NVI). Otra es el fruto (actitudes) que produce: “… la clase de fruto que el 
Espíritu Santo produce en nuestra vida es: amor, gozo, paz, paciencia, gentileza, 
bondad, fidelidad, humildad y control propio…” (Gálatas 5:22, 23 NTV). Una 
más son los dones espirituales o capacidades especiales: “Los que pertenecen 
a la iglesia pueden tener distintas capacidades, pero todas ellas las da el mismo 
Espíritu” (1 Corintios 12:4 TLA).  

2. VISITANDO PARA CONVERSIÓN. 

 El propósito del Señor es visitar y convencer a las personas de que no 
creer en Él es pecado. Jesucristo dijo: “... les conviene que yo me vaya. Porque si 
no me voy, el Espíritu que los ayudará y consolará no vendrá; en cambio, si me 
voy, yo lo enviaré. Cuando el Espíritu venga, hará que los de este mundo se den 
cuenta de que no creer en mí es pecado.” (Juan 16:7-9 TLA). También es para 
cambiar pensamientos y creencias. El apóstol Pablo dice: “No vivan ya según los 
criterios del tiempo presente; al contrario, cambien su manera de pensar para 
que así cambie su manera de vivir…” (Romanos 12:2 DHH).

 La visitación del Señor es el Espíritu que nos guía a creerle y obedecerle. 
Cuando una persona no es guiada por el Espíritu Santo está distanciada de su 
señorío, ya que continúa en su naturaleza pecaminosa y lejos de ser llamado 
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hijo de Dios, pues la Escritura dice: “Por lo tanto amados hermanos, no están 
obligados a hacer lo que su naturaleza pecaminosa los incita a hacer; pues si 
viven obedeciéndola, morirán; pero si mediante el poder del Espíritu hacen 
morir las acciones de la naturaleza pecaminosa, vivirán. Pues todos los que son 
guiados por el Espíritu de Dios son hijos de Dios” (Romanos 8:12-14 NTV) la 
conversión y la convicción afirman a los discípulos.

CONCLUSIÓN.

 ¡Gloria sea dada al Señor que es el Espíritu! Pues no se mantuvo distante 
y ajeno a la humanidad, estuvo al pendiente. Se humanó y habitó entre la gente 
haciendo milagros, prodigios y conversiones a seguirle y servirle. Después envió 
su Espíritu para consolar, guiar y dar poder a los discípulos transformando y 
guiando sus vidas; y así mantenerlos en su camino, en sus promesas y bajo su 
señorío: “Porque el Señor es el Espíritu; y donde está el Espíritu del Señor, allí hay 
libertad” (2ª Corintios 3:17 RVA2015).
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EL REY JUSTO
Estudio 5

Propósito: Enseñar a las personas que Cristo es Rey justo, que gobierna sobre las 
circunstancias, y los ciudadanos del reino debemos actuar y pensar conforme a su justicia.

Base Bíblica: “He aquí que para justicia reinará un rey, y príncipes presidirán en 
juicio.” Isaías 32:1.

INTRODUCCIÓN. 

 Nuestro Dios es Justo, la justicia de Dios es uno de los atributos 
menos considerados en la actualidad, nos gusta hablar del amor de Dios, de 
su misericordia y de su grandeza, pero cuando nos referimos a su justicia la 
consideramos menos importante. Este atributo de Dios, además de ser muy 
importante es necesario considerarlo, ya que tiene relación con la integridad de 
Dios y con el estilo de vida que nosotros podemos ofrecerle a Él.

 Te invito a conocer a un Rey justo, que gobierna con justicia y espera 
que los ciudadanos de su reino sean bendecidos a través de conocer, pensar y 
vivir la justicia como una preparación de ese Reino.

1. LA PROMESA DE UN REY JUSTO.

 Un Rey justo garantiza un reinado de Justicia y un reinado justo 
está lleno de bendiciones. El libro de proverbios nos enseña que: “Cuando 
los  justos  dominan, el  pueblo se alegra” (Prov.29:2). Esto es lo que sucederá 
cuando Jesús sea el Señor de nuestras vidas.
 
 En el capítulo 32 de Isaías habla de una profecía sobre un rey justo, 
quien gobernará como beneficio de la liberación del pueblo de Israel “He aquí 
que para justicia reinará un rey, y príncipes presidirán en juicio”. En el capítulo 
31, Dios aseguró que los asirios serían juzgados, y que Judá sería liberado, Dios 
quería bendecir a Judá con un rey justo, así que la promesa es hecha “para 
justicia reinará”.
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 La mayoría de los comentaristas cree que el  rey  que  reinaría con 
justicia fue Ezequías, es posible que la profecía fuera dada durante el reinado 
de Acaz, pero habla acerca de su justicia y feliz gobierno. Ezequías cumple la 
profecía de “para justicia reinará un rey”. Está escrito acerca de él: “Hizo lo recto 
ante los ojos de Jehová, conforme a todas las cosas que había hecho David su 
padre”. “En Jehová Dios de Israel puso su esperanza; ni después ni antes de él 
hubo otro como él entre todos los reyes de Judá. Porque siguió a Jehová, y no 
se apartó de él, sino que guardó los mandamientos que Jehová prescribió a 
Moisés” (2 Reyes 18:3, 5-6).

2. JESÚS ES EL REY JUSTO. 

 “Para justicia reinará un rey”. Ezequías es una imagen del rey de reyes, 
Jesucristo. Jeremías 23:5 anunció lo siguiente acerca del Mesías: “He aquí que 
vienen días, dice Jehová, en que levantaré a David renuevo justo, y reinará como 
Rey, el cual será dichoso, y hará juicio y justicia en la tierra.”

 Esta profecía parece haber sido entregada en los días de Acaz, para 
hablar acerca de Ezequías, de su justicia y feliz gobierno. Pero como Ezequías y 
su gobierno son un tipo de Cristo y de su reino; así también esta profecía mira 
más allá de Ezequías hasta Jesús.” Cuando Jesús viene a ser el Señor y Salvador 
de nuestras vidas nosotros podemos recibir las bendiciones de estar viviendo 
bajo un Rey y Señor justo que nos gobernará con felicidad y esperanza.

 “Y  príncipes presidirán en juicio”. Tener a un rey justo es una 
bendición, pero el rey debe tener asistentes,  príncipes  debajo de él, quienes 
también presidirán en juicio. Ezequías tenía ese tipo de príncipes leales, como lo 
eran, Sebna el escriba, los ancianos de los sacerdotes, y a Isaías mismo (2 Reyes 
19:2).

 Estos no eran príncipes en el sentido literal de ser hijos del rey Ezequías. 
La palabra hebrea para príncipe puede significar cualquier gobernante debajo 
del rey.  Si Ezequías, el rey justo, apunta a Jesús, entonces ¿Quiénes son 
los príncipes de Jesús? ¡Nosotros, su pueblo, sus hijos, somos sus príncipes! “Más 
vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido 
por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas 



Serie JESUCRISTO: REY & SEÑOR

20

a su luz admirable” (1 Pedro 2:9) “y nos has hecho para nuestro Dios reyes y 
sacerdotes, y reinaremos sobre la tierra” (Apocalipsis 5:10). 

 Muchos de los aparentemente innecesarios problemas y dolores de 
esta vida, guardan un maravilloso propósito para la vida venidera: entrenarnos 
para ser príncipes, ¡Fielmente gobernando con Cristo Jesús!

3. LAS BENDICIONES DEL REY JUSTO.

 “Y será aquel varón como escondedero contra el viento, y como refugio 
contra el turbión; como arroyos de aguas en tierra de sequedad, como sombra 
de gran peñasco en tierra calurosa.”

 El avivamiento espiritual que hubo durante la época del rey Ezequías 
fue  como arroyos de aguas en tierra de sequedad, como sombra de gran 
peñasco en tierra calurosa. Por las bendiciones de Dios, los que ven podrán ver 
mejor que nunca, y los oyentes oirán atentos.

 Cristo Jesús es todo esto para nosotros también. Él es un refugio de 
la tormenta (refugio contra el turbión),  como arroyos de aguas en tierra de 
sequedad y como sombra de gran peñasco en tierra calurosa. Vivamos seguros 
bajo su señorío, sólo Dios puede darnos esperanza en medio de tiempos difíciles 
y de todo tipo de circunstancias adversas. 

CONCLUSIÓN.

 Te desafío a practicar la justicia: nunca te aproveches de un familiar 
o amigo, respeta todas tus promesas, nunca hables mal de un alguien, ni 
lo acuses falsamente para protegerte; es tiempo de ser justos en la práctica, 
porque haciendo esto podremos ser parte de un reino justo gobernado por el 
Gran Rey Jesús. ¿Estás listo?
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EL REY DE LAS NACIONES
Estudio 6

Propósito: Persuadir a las personas para aceptar a Cristo antes que sea demasiado tarde.

Base Bíblica: “He aquí que viene con las nubes, y todo ojo le verá: aun los que le 
traspasaron. Todas las tribus de la tierra harán lamentación por él. ¡Sí, 
amén!” Apocalipsis 1:7 (RVA-2015).

INTRODUCCIÓN.

 Al escribir el libro de Apocalipsis, Juan expresa todo lo que vio en la 
visión celestial, en especial el versículo que hemos tomado como base para 
este estudio, revela el mensaje central del libro, al presentar a Jesucristo como 
el Rey que vendrá en su manifestación de gran gloria. Para todos los que hemos 
aceptado a Jesús como nuestro único y suficiente Salvador, no nos cuesta 
trabajo reconocerle como el Rey y Señor de nuestras vidas, sabemos que su 
reino no tiene fin: “y reinará sobre la casa de Jacob para siempre, y su reino no 
tendrá fin.” (Lucas 1:33). El reino de Dios es universal, no tiene fronteras, Él reina 
sobre todo el universo y en todos los tiempos.

 En esta ocasión hablaremos sobre la grandeza de este Rey y por qué 
es importante que nos sometamos a su gobierno.

1. EL REY VIENE EN TODA SU GLORIA Y MAJESTAD.

A. Jesús vino primero como cordero, que fue sacrificado por nuestros 
pecados y estuvo dispuesto a sufrir toda clase de humillaciones, con el 
propósito de comprar con su sangre a su pueblo que es la iglesia, todo lo 
hizo por amor, y nosotros vivimos agradecidos y dispuestos a vivir en su 
voluntad.

B. Jesús regresará a la tierra, pero ahora, vendrá como Rey de reyes y 
Señor de señores, como juez a juzgar a la humanidad. Es ahí donde todos 
llorarán y temblarán ante su gloria y majestad.
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C. En la Biblia, siempre que la gloria de Dios aparece, es a través de una 
nube; esto porque nadie puede ver a Dios y seguir viviendo. La nube cubría 
la gloria de Dios porque el ojo humano es incapaz de contemplar toda su 
majestad; sin embargo, llegará el día en que todo ojo le verá, y entonces 
no podrán contener el llanto ante la grandeza de la gloria de Dios.

2. BIENAVENTURADOS LOS QUE SIN VER CREYERON.

A. Los misterios de Dios son difíciles de entender y creer para la razón 
humana, por lo regular la gente quiere ver para creer, por eso Jesús dijo 
que hay bienaventuranza en los que creen sin ver: “Jesús le dijo: Porque 
me has visto, Tomás, creíste; bienaventurados los que no vieron, y 
creyeron.” (Juan 20:29). La fe consiste en creer sin ver “Es, pues, la fe la 
certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve.” (Hebreos 
11:1).

B. Para ser salvos se requiere fe, “Porque en el evangelio la justicia de Dios 
se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo por la fe vivirá.” 
(Romanos 1:17). Mucha gente hoy no quiere creer en Jesucristo como 
Salvador, argumentado que científicamente no se puede comprobar la 
existencia de Dios, pero la verdad es que a Dios no se le puede encajonar 
dentro de un método científico o lógico, porque Él está por encima de 
todo razonamiento humano, nuestra mente es finita (tiene límite), 
mientras que la mente de Dios es infinita (no tiene límite).

 3. TODA PERSONA DEBE SOMETERSE HOY AL REY DE LAS NACIONES.

A. Nuestro texto dice: “Todas las tribus de la tierra harán lamentación por 
él”. Se podría decir que naciones como Babilonia, Siria, Egipto, Alemania 
y todas las que se han declarado enemigas del pueblo de Dios, harán 
lamentación al darse cuenta de su gran error; sin embargo, la realidad es 
que todas las naciones del mundo somos culpables por nuestros pecados 
de la muerte y crucifixión del Rey de reyes.

B. Todas las naciones y toda persona tendrán que humillarse ante 
este Rey: “…Vivo yo, dice el Señor, que ante mí se doblará toda rodilla.” 
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Romanos 14:11. El punto es, que nos conviene humillarnos hoy ante 
el Rey de reyes y someternos a su voluntad, (que siempre es mejor que 
nuestra voluntad), porque cuando Cristo venga en gloria, será demasiado 
tarde, porque el tiempo de la salvación por gracia es hoy, esta oportunidad 
se acaba cuando la persona muera o cuando la iglesia sea arrebatada, lo 
que ocurra primero.

CONCLUSIÓN.

 En la visión de Juan, para los que hacían lamentación por haber 
rechazado al Salvador, era demasiado tarde; que no le pase a usted, entregue 
su vida a Cristo y deje que Él sea su Rey, el que gobierne sus pensamientos, 
sentimientos y acciones, recuerde que en una monarquía la vida de los súbditos 
le pertenecen al rey y tenemos el privilegio de contar con Jesucristo como el 
rey más Justo en el universo entero, Él no es un tirano que se aproveche de su 
posición como rey para lastimarnos o manipularnos, Él es justo y bueno siempre.



Serie JESUCRISTO: REY & SEÑOR

24

EL SEÑOR DE LA COSECHA
Estudio 7

Propósito: Conducir a las personas para servir en maravilloso plan de Cristo, a través de 
la Iglesia.

Base Bíblica: “Después  de estas cosas, el Señor designó a otros setenta a los cuales 
envió delante de sí de dos en dos a toda ciudad y lugar a donde él había 
de ir. Y les decía: “A la verdad, la mies es mucha pero los obreros son 
pocos. Rueguen, pues, al Señor de la mies que envíe obreros a su mies”
Lucas 10:1-2 (RVA-2015).

INTRODUCCIÓN. 

 Jesús se mostró como símil de una semilla que debía caer en la tierra 
para producir fruto: “De cierto, de cierto os digo, que si el grano de trigo no cae 
en la tierra y muere, queda solo; pero si muere, lleva mucho fruto” Juan 12:24. 
Él tenía que morir como la semilla, para que la humanidad alcanzara salvación. 
Ese fue el inicio de una GRAN COSECHA.

 Jesús tenía clara la visión, sabía también que faltaba poco para su 
crucifixión y que todavía había muchos que no habían escuchado su mensaje, 
podemos ver que tenía y sigue teniendo claros los tiempos, por eso, se asemeja 
al dueño de la mies, el Señor de la Cosecha. Él obtuvo la victoria sobre el pecado, 
la muerte y el enemigo a través de su muerte en la cruz y resurrección, siendo por 
lo tanto la semilla que produce una abundante cosecha de hombres y mujeres 
salvos.
 
 El agricultor trabaja todo el año para cuidar y preparar la cosecha, la cual 
se debe llevar a cabo sólo cuando esté lista, de no ser así puede ser catastrófico. 
Él es la semilla y nosotros somos los obreros, y así es como la humanidad puede 
alcanzar la salvación.

VEAMOS LAS RAZONES POR LAS QUE 
EL SEÑOR NOS INVITA A SERVIR EN SU OBRA:
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1. EL SEÑOR DE LA COSECHA, TIENE UN PLAN DIVINO PARA LA HUMANIDAD.

 “Después de estas cosas, el Señor designó a otros setenta”.  En esta 
parte del pasaje el Señor los organizó para enviarlos a llevar la semilla de 
salvación, el mensaje salvífico. Así mismo hoy en día nosotros, la iglesia, somos 
parte de ese maravilloso plan, nos organizamos, nos preparamos y pedimos a 
Dios la gracia para que las personas puedan recibir este mensaje de vida en sus 
corazones, ese es el gran plan de Dios para la humanidad.

 En el plan y corazón de Jesús siempre se encuentran las personas y su 
salvación, por lo tanto, todo lo que Él emprendía tenía la finalidad de salvar a la 
humanidad. Hasta nuestros días el plan de Cristo es la Iglesia, Él mismo la reveló 
como su plan diciendo: “…sobre esta roca edificaré mi iglesia; y las puertas 
del Hades no prevalecerán contra ella.” Mateo 16:18. Ese plan de salvación 
sigue vigente para que nosotros y nuestras familias alcancemos el perdón, la 
restauración y recibamos la promesa de vida eterna al entregarnos a Cristo y ser 
parte de su plan para la humanidad.

2. EL SEÑOR DE LA COSECHA, LLAMA OBREROS PARA LA MIES.

 “A la verdad, la mies es mucha pero los obreros son pocos. Rueguen, 
pues, al Señor de la mies que envíe obreros a su mies”. ¿Se imagina la angustia 
de un agricultor cuando ve los campos dorados listos para la cosecha, y no 
hay quién pueda llevar a cabo semejante obra? Y si a eso le sumamos el riesgo 
de alguna amenaza, era una preocupación que llenó el corazón de Jesús al 
ver su mies (la humanidad). En el pasaje encontramos que es mucha la mies, 
que es grande la necesidad de Dios en los corazones, pero que son pocos los 
que aceptan el llamado de servir en la obra, por eso casi con tono nostálgico, 
nos recomienda pedir a Dios que envíe más obreros a la mies. Es verdad que 
usted mismo ahora está recibiendo el mensaje de salvación y casi a punto de 
entregarse al Señor por medio del bautismo. Es importante que sepamos que 
al aceptar el perdón y las bendiciones de Dios, también aceptamos el llamado a 
ser parte de los obreros por los que se ruega en el pasaje para llevar la semilla de 
vida. ¿Está dispuesto? 

 La tierra debe recibir la semilla para luego producir el fruto. Lo más 
importante es la semilla. ¡Si no cae en tierra, no habrá fruto y, por lo tanto, 
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tampoco una cosecha! El Señor está llamando todo el tiempo a nuevos obreros 
que sean parte de la mies, pues la humanidad cada vez más extraviada se aleja 
de Dios y la Iglesia es el medio que el Señor usa para que el evangelio llegue a los 
hogares, familias y corazones. Esa es la razón por la que hoy le compartimos el 
mensaje de salvación, y ahora el Señor le está llamando a usted a compartir de 
gracia lo que de gracia ha recibido. 

3. EL SEÑOR DE LA COSECHA, ANHELA QUE TODOS SEAN SALVOS.

 “A los cuales envió delante de dos en dos a toda ciudad y lugar a donde 
Él había de ir” Jesús al enviar a las personas para anunciar el reino de los cielos, 
los enviaba a todo lugar, esto lo encontramos manifiesto una y otra vez en la 
escritura, pues su anhelo es que toda la humanidad sea salva, incluso cuando los 
Judíos no le aceptaron, siendo para ellos la promesa, entonces el plan del Señor 
fue extendido a todas las naciones “A lo suyo vino, y los suyos no le recibieron. 
Más a todos los que le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio potestad 
de ser hechos hijos de Dios” Juan 1:11-12.

 Quizá usted pueda pensar que no es el mejor predicador, o que quizá 
aún le falta mucho por saber de la Biblia, puede eso ser o no cierto; lo que sí está 
claro, es que si decide recibir esta invitación, hay personas que por medio de 
usted pueden aceptar el mensaje de salvación. Acepte tomar la invitación del 
Señor en este tiempo, sea parte de su gran obra y su gran cosecha pues… “No 
queriendo que ninguno se pierda sino que todos procedan al arrepentimiento” 
2 Pedro 3:9. Dios le está llamando a una vida de servicio y propósito divino, y 
junto con ello recibir su gozo y sus bendiciones: “Irá andando y llorando el que 
lleva la preciosa semilla; Mas volverá a venir con regocijo, trayendo sus gavillas” 
Salmos 126:6.

CONCLUSIÓN.

 El Señor te está llamando a ser parte del plan divino para la humanidad. 
Sé parte de la Iglesia, súmate y sirve en el plan de Jesucristo para tu vida.
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EL SEÑOR QUE VIENE PRONTO
Estudio 8

Propósito: Enseñar la importancia y trascendencia de estar firmes para el regreso de 
Cristo.

Base Bíblica: “Ahora, con respecto a la venida de nuestro Señor Jesucristo y nuestra 
reunión con él, les rogamos, hermanos, 2 que no sean movidos 
fácilmente de su modo de pensar ni sean alarmados ni por espíritu ni 
por palabra ni por carta como si fuera nuestra, como que ya hubiera 
llegado el día del Señor” 2a. tesalonicenses 2:1-2 (RVA-2015).

INTRODUCCIÓN.

 Tesalónica era una ciudad muy importante, capital de la provincia 
romana de Macedonia y ubicada al lado de la “Vía Egnatia”, una importante 
vía militar de ese tiempo. La iglesia cristiana de Tesalónica fue fundada por el 
apóstol Pablo durante su segundo viaje misionero, del cual nos da testimonio el 
libro de los Hechos de los apóstoles.

 “Pasando por Anfípolis y Apolonia, llegaron a Tesalónica, donde había 
una sinagoga de los judíos. 2  Y Pablo, como acostumbraba, fue a ellos, y por 
tres días de reposo  discutió con ellos, 3  declarando y exponiendo por medio 
de las Escrituras, que era necesario que el Cristo padeciese, y resucitase de los 
muertos; y que Jesús, a quien yo os anuncio, decía él, es el Cristo.” Hech. 17:1-3.

 Esta iglesia se caracterizaba por ser una iglesia fiel, solidaria con 
los necesitados y con su fundador al cual le enviaron por dos ocasiones 
ayuda económica para su sostenimiento, pero lo que más caracteriza a esta 
congregación era su espera por la segunda venida de nuestro Señor Jesucristo. 
Esta espera provocaba diferentes actitudes entre los creyentes de Tesalónica. 
Algunas de esas actitudes eran positivas y otras negativas, entre ellas era que, 
ante el inminente regreso del Señor algunos de los creyentes, vendían sus 
propiedades o abandonaban sus trabajos para dedicarse a esperar la venida del 
Rey. 
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 Ante todas las condiciones de esta congregación el apóstol Pablo les 
escribe dando indicaciones para estar correctamente preparados para la 
venida de nuestro Señor Jesucristo, mismas que nos sirven a nosotros en este 
tiempo para no caer en extremos religiosos que nos priven de vivir y experimentar 
un cristianismo saludable ante la espera de nuestro Señor Jesucristo.

1. LA REALIDAD DEL RETORNO DEL SEÑOR.

A. En la ascensión de Jesús. 

  Desde que ascendió a los cielos ante las miradas mismas de 
sus discípulos, los ángeles les recordaron que él regresaría. “9 Y habiendo 
dicho estas cosas, viéndolo ellos, fue alzado, y le recibió una nube que 
le ocultó de sus ojos. 10 Y estando ellos con los ojos puestos en el cielo, 
entre tanto que él se iba, he aquí se pusieron junto a ellos dos varones con 
vestiduras blancas, 11  los cuales también les dijeron: Varones galileos, 
¿por qué estáis mirando al cielo? Este mismo Jesús, que ha sido tomado 
de vosotros al cielo, así vendrá como le habéis visto ir al cielo.” Hechos 
1:9-11.

  Asegurándonos así, que Jesucristo mismo regresaría en forma 
física a nuestra tierra y sus habitantes le verían regresar. Mateo 24.

B. En vida, sus discípulos le preguntaron sobre las señales de su venida. 

• Muchos hombres se autonombrarían “el Cristo” (vs. 5).
• Guerras y rumores de guerras (vs.6) después de la segunda Guerra 
mundial se han levantado más de 45 guerras en el mundo.
• Habrá pestes, hambres y terremotos (vs. 7) en los últimos 40 años se 
han mostrado los terremotos más intensos en el mundo.
• Habrá persecución y falsos profetas. (vss. 9-11).
• El amor (ágape-cristiano) se enfriará (vs. 12).
• Otras señales: 
• Maldad como en los días de Noé. (Lucas 17.26).
• La ciencia se aumentará (Daniel 12:6).
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Estos y muchos pasajes más nos anuncian señales para la venida de 
nuestro Señor Jesucristo y el fin del tiempo. 

C. El apóstol Pablo consuela a los cristianos tesalonicenses con la 
venida del Señor Jesucristo. 1ª. Tesalonicenses 4:13-18.

Ante todas estas señales podemos concluir que la venida del Señor 
Jesucristo es verdadera, inminente porque no sabemos el día y la hora 
que habrá de ocurrir y vendrá como ladrón en la noche. Debemos siempre 
estar preparados. 

2. CÓMO DEBEMOS ESPERAR EL REGRESO DE CRISTO. 

A. Durante el presente: cualidades del estilo de vida 4:1-12.

Fidelidad marital (4:1-8). Los cristianos debemos guardar nuestra vida 
sexual en santidad delante de la presencia de nuestro Señor Jesucristo, 
no importando cuánto tarde en venir nuestro Señor. Debemos vivir 
nuestra santidad como si fuera el último día de nuestra vida.

Amor fraternal (4:9-10). Como los cristianos de Tesalónica nosotros 
debemos ser solidarios unos con los otros y procurar el servicio a los 
necesitados en todo tiempo. El Señor desea encontrarnos haciendo así 
en su regreso.

Responsabilidad personal (4:10-12). No dejar de atender los asuntos y 
negocios personales para no ser carga a nadie por nuestras necesidades. 
Cada uno debe seguir trabajando y procurando lo que su familia necesita 
hasta que el Señor venga. Nadie debe abandonar sus trabajos o medio de 
manutención argumentando que el Señor ya viene. 

B. Para el futuro: el retorno de Cristo 4:13-5:11.

La venida del Señor es consuelo para los afligidos (4:13-18). El verso 
18 nos insta para que nos estimulemos con la verdad y la esperanza de 
la venida de nuestro Señor Jesucristo y el levantamiento de la iglesia 
encontrándose con su Señor en las nubes para estar para siempre con el 
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Señor.

La venida del Señor no debe ser ninguna sorpresa para los que están 
preparados (5:1-11). El apóstol Pablo nos recuerda que la venida del 
Señor será tan sorpresiva como “ladrón en la noche¨que, cuando las 
gentes digan “paz y seguridad” entonces caerá sobre ellos destrucción 
repentina, asi que los creyentes debemos estar siempre preparados 
andando como hijos de luz, no en oscuridad y eso se refiere a que no 
debemos andar en pecado sino siempre listos para recibir al Señor 
cuando Él aparezca. 

C. En cuanto a doctrinas falsas acerca de la venida del Señor. 2ª. Tes.2.

No debemos dejarnos mover sobre la doctrina de la venida del Señor. 
(v.2).

• Ni por espíritu. Alguna supuesta revelación o profecía por parte de 
aquellos que los estaban engañando.
• Ni por palabra. Puede indicar cierta comunicación ya sea por medio de 
alguna predicación, o en público.
• Ni por carta. Puede indicar alguna falsa carta que alguien escribió 
haciéndose pasar por algún apóstol.

CONCLUSIÓN.

 Hoy en día muchos profesan y enseñan que Cristo ya vino y que no 
habrá segunda venida de Cristo en el futuro. Esto es falso porque la Biblia sigue 
diciendo que Cristo vendrá algún día, cuando menos lo pensemos (Mt. 24:26,44; 
Hch. 1:9-11; Fil. 3:20). Así que procuremos vivir en justicia, paz y santidad 
esperando el regreso de nuestro Señor Jesucristo, porque sólo así veremos su 
rostro aquel día. 




